



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

MODERATEUR



Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture

Jeff M. CADICHON (PhD)
Enseignant-chercheur à l'Université d'État d'Haïti,
Double lauréat du prix Civil Society Scholar Awards
(CSSA), Psychologue clinicien, Directeur clinique
de Nadège Inc, Consultant, Auteur du livre NARRATIONS DU SENSIBLE.




POUR CONTACT ☎ (509) 4785-5124 / 3621-3903 ✉ ahpsy2010@gmail.com

Jeff Matherson Cadichon

Jeff Matherson Cadichon est docteur en psychologie clinique et psychopathologie. Il est double lauréat du prix hautement compétitif Civil Society Scholar Awards (CSSA) d'Open Society Foundations pour sa thèse doctorale intitulée : « Vulnérabilité psychologique, résilience scolaire et processus identitaires chez les adolescents et les jeunes adultes dans l'Haïti post-séisme ». Ancien chargé de cours à l'Université Bourgogne Franche-Comté (France) où il a obtenu son doctorat de psychologie, qualifié aux fonctions de Maître de conférences en France par le Conseil National des Universités (C.N.U.), Docteur Cadichon enseigne actuellement à l'Université d'État d'Haïti et l'Université

Notre-Dame d'Haïti. Il est membre du réseau Action Collaborative Caraïbe Thérapie Trauma (A.C.T.T.) dont le secrétariat permanent est assuré par le Groupement Coopératif de Martinique pour la Promotion des Personnes Inadaptées et Handicapées (GCMPIH). Il représente Haïti au sein du Disaster Mental Health Standing Committee (DMHSC) de Caribbean Alliance of National Psychological Associations (CANPA). Psychologue clinicien, il collabore avec des institutions en Haïti dans l'évaluation psychologique et la prise en charge thérapeutique. Il est le directeur clinique de Nadège Inc., une organisation à but non lucratif qui met en place un programme de santé mentale au profit des femmes victimes de violences sexuelles en Haïti. Il est l'auteur du livre : « NARRATIONS DU SENSIBLE – Récits post-traumatiques de survivants du séisme du 12 janvier 2010 en Haïti », publié aux Éditions de l'Université d'État d'Haïti.

Jeff Matherson Cadichon holds a doctorate in clinical psychology and psychopathology. He is a two-time winner of the highly competitive Civil Society Scholar Awards (CSSA) from Open Society Foundations for his doctoral dissertation entitled: "Psychological Vulnerability, Academic Resilience, and Identity Processes in Adolescents and Young Adults in Post-Earthquake Haiti." A former lecturer at the University of Burgundy Franche-Comté (France) where he obtained his doctorate in psychology, qualified as a lecturer in France by the National Council of Universities (C.N.U.), Dr. Cadichon currently teaches at the State University of Haiti and the University of Notre-Dame d'Haïti. He is a member of the Action Collaborative Caraïbe Thérapie Trauma (A.C.T.T.) network, whose permanent secretariat is provided by the Groupement Coopératif de Martinique pour la Promotion des Personnes Inadaptées et Handicapées (GCMPIH), and represents Haiti on the Disaster Mental Health Standing Committee (DMHSC) of the Caribbean

Alliance of National Psychological Associations (CANPA). A clinical psychologist, he collaborates with institutions in Haiti in the area of psychological assessment and therapeutic care. He is the clinical director of Nadege Inc, a non-profit organization that implements a mental health program for women victims of sexual violence in Haiti. He is the author of the book: "NARRATIONS DU SENSIBLE - Post-traumatic narratives of survivors of the January 12, 2010 earthquake in Haiti", published by the State University of Haiti.

Jeff Matherson Cadichon se yon doktè nan sikoloji klinik ak sikopatoloji. Li ranpòte, de fwa, gwo konpetisyon Civil Society Scholar Awards (CSSA) ki soti nan Open Society Foundations pou tèz doktora li ki gen tit: "Psychological vulnerability, rezilyans akademik ak pwosesis idantite kay adolesan ak jèn adilt nan pòs tranbleman tè Ayiti". . Ansyen konferansye nan University of Bourgogne Franche-Comté (Frans) kote li te resevwa doktora nan sikoloji, kalifye kòm konferansye an Frans pa Konsèy Nasyonal Inivèsite (C.N.U.), Doktè Cadichon kounye a anseye nan Inivèsite Leta d Ayiti ak Notre Dame. Inivèsite Ayiti. Li se manm rezo Action Collaborative Caraïbe Thérapie Trauma (A.C.T.T.), ki gen sekretarya pèmanan nan gwoup Koperativ Matinik pou Pwomosyon Moun inadapte ak Andikape yo (GCMPIH), li reprezante Ayiti nan Komite Pèmanan Sante Mantal Katastwòf (DMHSC) nan Caribbean Alliance of National Psychological Associations (CANPA), yon sikològ klinik, li kolabore ak enstitisyon an Ayiti nan evalyasyon sikolojik ak swen terapeitik. Li se direktè klinik Nadege Inc., yon òganizasyon ki travay gratis, ki aplike yon pwogram sante mantal pou benefisyè fanm ki viktim vyolans seksyèl ann Ayiti. Li se otè liv : " NARRATIONS DU SENSIBLE - Istwa pòs twomatik sivivan tranblemanntè 12 janvye 2010 an Ayiti ", pibliye nan Editions de l'Université d'Etat d'Haiti.



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture

MODERATEUR



Bradley NOEL (BA)
Secrétaire général de l' AHPsy, membre de la
Société Interaméricaine de Psychologie



POUR CONTACT ☎(509) 4785-5124 / 3621-3903 ✉ahpsy2010@gmail.com

Vinson Bradley NOËL détient une Licence en Psychologie de l'Université d'Etat d'Haïti. M. Noël est beaucoup intervenu en milieu scolaire et communautaire. M. Noël intervient également sur des problématiques liées au trauma, à la violence, notamment la violence liée au genre et à l'orientation sexuelle ainsi que dans l'accompagnement psychosocial de populations clés.

M. Noël est très intéressé par la recherche scientifique et la production intellectuelle. Son intérêt porte sur des thématiques liées aux représentations sociales, à la violence, à la résilience, entre autres. M. Noël a déjà publié dans

la revue haïtienne de santé mentale sur la résilience, la dépression et les représentations de la maladie mentale en Haiti ainsi que dans la revue Itinéraires.

Monsieur Noël est actuellement Secrétaire Général de l'Association Haïtienne de Psychologie (AHPsy), Secrétaire Général du Centre de Recherche et d'Intervention en Suivi Communautaire (CRISC). Membre également de l'International Association of Applied Psychology (IAAP) et de la Société Interaméricaine de Psychologie (SIP).

Vinson Bradley NOËL holds a Bachelor's degree in Psychology from the State University of Haiti. Mr. Noël has worked extensively in schools and communities. Mr. Noël also intervenes on issues related to: trauma, violence, including gender and sexual orientation violence as well as psychosocial support for key populations.

Mr. Noël is very interested in scientific research and intellectual production. His interest lies in themes related to social representations, violence, resilience, among others. Mr. Noël has already published in the Haitian journal of mental health on resilience, depression and representations of mental illness in Haiti as well as in the journal Itinéraires.

Mr. Noël is currently Secretary General of the Association Haïtienne de Psychologie (AHPsy), Secretary General of the Centre de Recherche et d'Intervention en Suivi Communautaire (CRISC). He is also a member of the International Association of Applied Psychology (IAAP) and the Inter-American Society of Psychology (SIP).

Vinson Bradley NOËL gen yon Lisans nan Sikoloji nan Inivèsite Leta Ayiti. Msye Noël fè anpil entèvansyon nan lekòl ak kominote yo. Li ap travay tou sou pwoblèm ki gen rapò ak: chòk, vyolans, sitou vyolans ki gen rapò ak sèks ak oryantasyon seksyèl, ansanm ak sipò sikosoyal pou popilasyon kle yo.

Msye Noël enterese anpil nan rechèch syantifik ak pwodiksyon entelektyèl. Enterè li konsantre sou tèm ki gen rapò ak reprezantasyon sosyal, vyolans, rezistans, pami lòt moun. Li deja pibliye nan jounal ayisyen sante mantal sou detèminasyon, depresyon ak reprezantasyon maladi mantal ann Ayiti ak nan jounal Routes.

Aktyèlman li se Sekretè Jeneral Asosyasyon Ayisyen Sikoloji (AHPsy), Sekretè Jeneral Sant Rechèch ak Entèvansyon nan Siveyans Kominotè (CRISC). Epitou yon manm Asosyasyon Entènasyonal Sikoloji Aplike (IAAP) ak Sosyete Sikolojik Entè-Ameriken (SIP).



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture

MODERATEUR



Guerda NICOLAS (PhD)
Professeure, Co-fondatrice de Ayiti community
Trust. Autrice
Co-founder of Rebâti Santé Mentale




POUR CONTACT ☎ (509) 4785-5124 / 3621-3903 ✉ ahpsy2010@gmail.com

Dr. Guerda Nicolas, *Professor in the Educational and Psychological Studies department at University of Miami, School of Education and Human Development; Past Secretary General of the Caribbean Alliance of National Psychological Association; and Co-Founder of Ayiti Community Trust and Rebati Sante Mantale.* She obtained her doctoral degree in clinical psychology from Boston University. She completed her predoctoral training at Columbia University Medical Center and her postdoctoral training the New York State Psychiatric Institute/Columbia University, Department of Child Psychiatry. As a multicultural (Haitian American) and

multilingual psychologist (Spanish, French, and Haitian Creole), her research is reflective of her background and interests. Her current research focus on the integration of race and culture and well-being for ethnically diverse and immigrant communities. Some of the projects that she is currently working on includes: promoting academic excellence among ethnically diverse youth, identify development of Black youths, and empowering ethnically diverse parents to be effective parents. In addition, she conducts research on social support networks of Caribbean populations with a specific focus on Haitians. She has published several articles and book chapters and delivered numerous invited presentations at the national and international conferences in the areas of culture and mental health, racism and health, Haitian mental health, women issues, depression and intervention among Haitians, social support networks of ethnic minorities, and spirituality. She is the recipient of the 2018 Humanitarian Award of the American Psychological Association.

She is the Co-Editor of the Book Series, Pan-African Psychologies with Palgrave Publisher,

Her recent books includes:

Building Your Mental Burpees. Contemporary Parenting: A Global Perspective. *Building Mental Health Capacity in Haiti through Collaborative Partnerships.* Social Networks and the Mental Health of Haitian Immigrants. *Conséquences Psychologiques de la Pauvreté Extrême En Haïti (The Psychological Consequences of Extreme Poverty in Haiti).*

Guerda Nicolas, professeur au département d'éducation et de psychologie de l'école d'éducation et de développement humain de l'université de Miami, ancienne secrétaire générale de l'alliance caribéenne de la National Psychological Association et cofondatrice du Ayiti Community Trust et de Rebaté Santé Mantale. Elle a obtenu son doctorat en psychologie clinique à l'université de Boston. Elle a effectué sa formation pré-doctorale au Centre médical de l'Université de Columbia et sa formation post-doctorale à l'Institut psychiatrique de l'État de New York/Université de Columbia, département de pédopsychiatrie. En tant que psychologue multiculturelle (haïtienne américaine) et multilingue (espagnol, français et créole haïtien), ses recherches reflètent ses antécédents et ses intérêts. Ses recherches actuelles portent sur l'intégration de la race et de la culture et sur le bien-être des communautés ethniques et immigrées. Parmi les projets sur lesquels elle travaille actuellement, citons : la promotion de l'excellence scolaire chez les jeunes de diverses origines ethniques, le développement de l'identité des jeunes Noirs et l'autonomisation des parents de diverses origines ethniques pour qu'ils deviennent des parents efficaces. En outre, elle mène des recherches sur les réseaux de soutien social des populations des Caraïbes, en particulier des Haïtiens. Elle a publié plusieurs articles et chapitres de livres et a donné de nombreuses présentations invitées lors de conférences nationales et internationales dans les domaines de la culture et de la santé mentale, du racisme et de la santé, de la santé mentale haïtienne, des questions relatives aux femmes, de la dépression et de l'intervention chez les Haïtiens, des réseaux de soutien social des minorités ethniques et de la spiritualité. Elle est lauréate du prix humanitaire 2018 de l'American Psychological Association. Elle est co-éditrice de la série de livres, Pan-African Psychologies avec Palgrave Publisher,

Ses livres récents comprennent :

Building Your Mental Burpees. Contemporary Parenting : A Global Perspective.
Renforcer les capacités en matière de santé mentale en Haïti grâce à des partenariats de collaboration. Les réseaux sociaux et la santé mentale des immigrants haïtiens.
Conséquences Psychologiques de la Pauvreté Extrême En Haïti (The Psychological Consequences of Extreme Poverty in Haïti).

Guerda Nicolas, pwofesè nan Depatman Edikasyon ak Sikoloji nan Lekòl Edikasyon ak Devlopman Imen nan University of Miami, ansyen Sekretè Jeneral Alyans Karayib Asosyasyon Sikolojik Nasyonal la ak ko-fondatè Ayiti Community Trust Rebaté Santé. Mantale. Li te resevwa doktora li nan sikoloji klinik nan Boston University. Li te konplete fòmasyon predoktora li nan Columbia University Medical Center ak fòmasyon pòsdoktora li nan Enstiti Sikyatrik Eta New York/Columbia University, Depatman Sikyatri Timoun. Antanke yon sikolog miltikiltirèl (Ameriken ayisyen) ak plizyè lang (panyòl, franse, ak kreyòl ayisyen), rechèch li reflekte background ak enterè li. Rechèch aktyèl li konsantre sou entegrasyon ras ak kilti ak byennèt kominote etnik kay imigran yo. Kèk nan pwojè li ap travay kounye a genyen ladan yo: fè pwomosyon ekselans akademik pami jèn ki gen divès etnik, devlope idantite jèn Nwa yo, epi ede paran ki gen divès etnik pou yo vin paran efikas. Anplis de sa, li fè rechèch sou rezo sipò sosyal popilasyon Karayib yo, sitou ayisyen. Li te pibliye plizyè atik ak chapit liv e li te bay anpil prezantasyon envite nan konferans nasyonal ak entènasyonal nan domèn kilti ak sante mantal, rasis ak sante, sante mantal ayisyen, pwoblèm ki gen rapò ak fanm, depresyon ak entèvansyon

pami ayisyen, rezo sipò sosyal minorite etnik yo. ak esprityalite. Li resevwa Prim Imanité 2018 ki soti nan Asosyasyon Sikolojik Ameriken an. Li se ko-edite seri liv Pan-African Psychologies ak Palgrave Publisher.

Liv li fenk pibliye yo:

Building Your Mental Burpees. Contemporary Parenting : A Global Perspective.
Renforcer les capacités en matière de santé mentale en Haïti grâce à des partenariats de collaboration. Les réseaux sociaux et la santé mentale des immigrants haïtiens.
Conséquences Psychologiques de la Pauvreté Extrême En Haïti (The Psychological Consequences of Extreme Poverty in Haïti).

**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

MODERATEUR

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture

Jean SUCAR
Expert en inclusion financière et gouvernance
Chef de projet

REBÂTI SANTÉ MENTALE
ASSOCIATION HAÏTIENNE DE PSYCHOLOGIE

POUR CONTACT (509) 4785-5124 / 3621-3903 ahpsy2010@gmail.com

Jean Succar

Avec plus de 17 ans d'expérience dans les secteurs du développement, financier et Gouvernance en Haïti, Jean Succar est un expert en inclusion financière et gouvernance. Il possède une maîtrise en gestion et a travaillé dans les secteurs de transferts d'argent, de monnaie électronique, du développement en inclusion financière et du renforcement de capacité. Il a récemment produit plusieurs études avec le projet USAID Finance Inclusive et avec la PAM afin de pousser l'enveloppe de l'inclusion financière à travers la collaboration commune notamment avec la création de l'AHFI. Jean Succar est maintenant le chef du

projet USAID/CSSP implémenté par PAPYRUS.

With over 17 years of experience in the development, financial and governance sectors in Haiti, Jean Succar is an expert in financial inclusion and governance. He holds a Master's degree in Management and has worked in the areas of money transfers, electronic money, financial inclusion development and capacity building. He has recently produced several studies with the USAID Finance Inclusive project and with WFP to push the financial inclusion envelope through joint collaboration including the creation of the AHFI. Jean Succar is now the project manager of the USAID/CSSP project implemented by PAPYRUS.

Avèk plis pase 17 ane eksperyans nan sektè devlopman, finansye ak gouvènans ann Ayiti, Jean Succar se yon ekspè nan enklizyon finansye ak gouvènans. Li gen yon metriz nan jesyon e li te travay nan domèn transfè lajan, lajan elektwonik, devlopman nan enklizyon finansye ak devlopman kapasite. Dènyèman, li pwodui plizyè etid ak pwojè USAID Finance Inclusive ak PAM nan yon fason pou pouse anvlòp enklizyon finansye atravè kolaborasyon, an patikilye ak kreyasyon AHFI. Kounye a, Jean Succar se responsab pwojè USAID/CSSP PAPYRUS mete sou pye.